



## Civic Déclic: l'éducation à la citoyenneté par le jeu à Grenoble

Le projet démarre véritablement en 1997 grâce à l'action de l'association "Citoyen en herbe (Union des Habitants du quartier Mutualité-Préfecture, école Menon, MJC Mutualité)". Suite à un constat de faible mobilisation des habitants à la vie de leur quartier. Un travail auprès des jeunes est engagé autour de deux axes: l'éducation à la citoyenneté et la sensibilisation au cadre de vie. Le premier projet était un "rallye citoyen" pour que les jeunes découvrent toutes les ressources du quartier (institutions, services, associations...) Cette idée a vite évolué vers une simulation ludique et c'est un jeu de plateau qui a peu à peu émergé. Civic Déclic est né. Parallèlement à un travail d'adultes pour la réalisation du jeu, les élèves de l'école, du CP au CM2, travaillent sur le sujet: élaboration de plans,

de questions, visites des institutions et autres lieux que l'on retrouve sur le plateau de jeu. Civic Déclic a reçu le soutien de la Div, de la Ligue de l'Enseignement, de la Région Rhône-Alpes, du Conseil Général de l'Isère, de la Communauté d'agglomération Grenoble Alpes Métropole et de la Ville de Grenoble.

●●● Contact: Marie-Christine CIMIAND,  
Présidente de Citoyen en herbe, 06 07 78 86 68  
et <http://civic-decllic.com>



Photo: CITOYEN en herbe